
 

 

 

Protokoll 2020 

und 

Berichte der Abteilungsleiter, 

des 1. Vorsitzenden des 

Fördervereins 

und des 1. Vorsitzenden der 

SG LTB 



Ausschußsitzung 09.01.2020 19:30 Uhr Clubhaus 
 

Nicht anwesend: Stefan Müller, Oliver Riek, Markus Gebhard, Armin Gold 
 
Tagesordnung: 

1. Protokoll der letzten Sitzung vom 10.11.2019 
2. Rückblick Veranstaltungen (Weihnachtsmarkt 08.12.2019 und Weihnachtsfeier 

14.12.2019) 
3. TVT-Fasching 15.02.2020 
4. TVT-Kinderfasching 24.02.2020 
5. Clubhausvermietung 
6. Verschiedenes 
7. Termin nächste Ausschußsitzung 

 
 
Zu 1. Protokoll der letzten Ausschußsitzung 

 Der TVT übernimmt die Bewirtung bei der Ehrenbürgerverleihung für Erwin Lang. Die 
Organisation läuft und es ist alles geregelt. 

 Die Frage, ob jemand beim Umzug des Lautertaler Musikertreffens mitwirkt, wird 
vertagt.  

 
Zu 2. Rückblick Veranstaltungen 

 Die Teilnahme am Böhmenkircher Weihnachtsmarkt war erfolgreich, der Dank geht an 
alle Helfer.  

 Die Weihnachtsfeier 2019 war schlecht besucht und gerade so kostendeckend. Die 
Nachmittagsveranstaltung war noch OK. Der Aufwand war hoch. Man muss über den 
Sinn und die Durchführung der Veranstaltung diskutieren – in der nächsten Sitzung. 
Ggf. eine Zusammenlegung der Nachmittags- und Abendveranstaltung. 

 
Zu 3. Vereinsfasching 15.02.2020 
Vorbereitung läuft. Freitags wird die Halle hergerichtet, Aufstuhlen durch Handball. 
Arbeitsdienste: große Bar: Garde, Dienst an der Kasse wird noch gesucht, der Rest lt. Orga-
Plan. Die kleine Bar wird etwas umgestaltet (Sven Traub hängt LED Leuchten auf). Die Halle 
soll nach den Faschingsveranstaltungen gereinigt werden. Programm: Rückmeldung von 
Handball fehlt noch, Männer- und Frauenturnen und Hopfgazellen wirken nicht mit, eine Bütt 
gibt es auch nicht. Joachim Brien macht etwas, die Handballfrauen sollen noch gefragt 
werden. Man stellt sich die Frage, ob man nur einen „Faschingstanz“ machen soll, man will 
aber bei der bisherigen Form bleiben. Daniel Brien und Heidi Vesenmaier organisieren den 
Kartenverkauf, er soll kommende Woche starten. Der Eintritt kostet dieses Jahr 11.- €. Die 
Altersbeschränkungen sind wie letztes Jahr, wird aber noch geklärt von Joachim Brien. Die 
Preise sollen auch wie letztes Jahr sein. Der Focus wird jetzt auf das Programm gelegt. 
Hauptprobe ist am 13. Februar, die Halle ist vom 12. – 16. Februar geschlossen. 
 
Zu 4. Kinderfasching 24.02.2020 
Die Organisation bzgl. Arbeitsdienste und Programm läuft durch Anke Biegert. Durch die 
Abteilung Turnen wurden 15 Kuchen organisiert. Samstag, 22. Februar ab 13:00 Uhr Aufbau 
Roggentalhalle, Deko und Kinderbar wie letztes Jahr. Der Schlüssel für die Roggentalhalle 
wird durch Manuela Nagel organisiert. Abbau direkt nach der Veranstaltung. 
 
Zu 5. Clubhausvermietung 
Man diskutiert über die Staffelung und über die Reinigung. Das Ergebnis wird in den Vertrag 
aufgenommen und künftig so geregelt. 
 
Zu 6. Verschiedenes 



 Ab 1. April braucht man fürs Clubhaus eine neue Reinigungskraft, für ca. 2 – 4 Stunden 
je Woche, ggf. ab und zu am Wochenende. 

 Der Umbau der Albsporthalle soll ab Februar beginnen. 
 Bzgl. der Trainingsanzüge ist seit der letzten Sitzung nichts passiert. 
 Oliver Riek geht auf die nächste Sitzung des Kulturrings. Bzgl. Veranstaltungskalender 

2020 steht noch nichts fest. 
 Erwin Lang bekommt am 10.01.2020 die Ehrenbürgerwürde durch die Gemeinde 

verliehen.  
 Die Teilnahme am Kinderfest in Böhmenkirch am 25. Juli wird kurz angesprochen, ist 

aber noch offen. 
 Die Bürgerstiftung führt am 13. März eine Veranstaltung zum Thema Ehrenamt durch. 

Die Vereine sollen Namen nennen von Personen, die z.B. mehr als 10 Jahre ein 
Ehrenamt ausführen oder sich dazu verdient gemacht haben. Bis zu 20 Personen des 
Vereins können teilnehmen. Die Vorschläge sollen aus den Abteilungen kommen. 

 Ein Termin für die Hauptversammlung muss gefunden werden (8. Mai?) 
 Der Bericht über die Weihnachtsfeier des TVT (14. Dezember) kam erst am 8. Januar in 

der Geislinger Zeitung.  
 Bzgl. Reinigung der Sportanlagen setzt man sich mit der Gemeinde in Verbindung.  
 Das Ergebnis bzgl. der Klage wegen der Malle-Party ist noch offen. 
 Es soll wieder ein Erste-Hilfe Kurs stattfinden. Man braucht jemand, der das organisiert.  
 Wegen des Erste-Hilfe Schranks in der Roggentalhalle wird der Ortsvorsteher 

angesprochen. 
 
Zu 7. Die nächste Ausschußsitzung findet am Freitag, den 20. März 2020 um 19:30 Uhr im 
Clubhaus statt. 
 

Ende gegen 21:30 Uhr 
 
 
Ausschußsitzung 05.06.2020 19:30 Uhr Clubhaus 
 

Nicht anwesend: Hans Mühlberger, Wolfgang Schindler, Sabrina Gorius 
 
Tagesordnung: 

1. Aktuelle Corona Situation 
2. Rückblick / Offene Punkte 
3. Nächste Termine 

 
Zu 1. Aktuelle Corona Situation 

 Laut der Verordnung vom 29. Mai sind Veranstaltungen u.a. für Vereine bis 100 
Personen erlaubt (Personal ausgenommen), unter Einhaltung der Abstandsregeln. 
Weitere einzuhaltende Regeln und Informationen werden durchgesprochen. 

 Die erforderlichen Listen und Informationen werden auf die Homepage gestellt und an 
den Verteiler geschickt. 

 Die 1. Herrenmannschaft der Abteilung Tennis nimmt an der „Corona“-Runde teil, unter 
Einhaltung der Regeln. Die Toiletten im Clubhaus können benutzt werden, der Zugang 
erfolgt über den Keller. 

 Das Clubhaus soll bzgl. der einzuhaltenden Regeln vorbereitet werden. 
 Die Tennisanlage ist offen. Die Abteilungsleitung hat sich in einem Webinar über die 

Bedingungen informiert. Die einzuhaltenden Regeln und Listen werden ausgelegt. 
 Das Clubhaus soll mindestens bis 31. August geschlossen bleiben. 
 Die Frauenmannschaft der SG LTB bekommt am Dienstag, 10. Juni den 

Meisterschaftswimpel überreicht. Dies findet außerhalb des Clubhauses unter 
Einhaltung der Regeln statt. 



 Abteilung Aerobic trainiert gerade nicht, der Start soll frühestens nach den 
Sommerferien erfolgen. 

 Die Hopfgazellen machen gerade auch kein Training, demnächst soll mit Laufen im 
Freien unter Einhaltung des Abstands begonnen werden. 

 Abteilung Männerturnen trainiert gerade auch nicht in der Halle. 
 Abteilung Handball beginnt mit dem Training voraussichtlich am 12. Juni im Freien und 

kontaktlos nach dem Plan des DHB. Man will zur allgemeinen Information ermitteln, 
welchen Umsatzausfall man bei Spielen ohne Zuschauer hat. Ob und wann man in die 
Halle kann, wird mit der Gemeinde geklärt. 

 In der Abteilung Kinderturnen finden gerade keine Aktivitäten statt. 
 Abteilung Tischtennis will mit dem Training wieder beginnen, es wurde ein Konzept 

ermittelt, muss mit der Gemeinde abgestimmt werden. 
 Desinfektionsmittel und Einweghandschuhe sollen beschafft werden. 
 Der Termin für die Hauptversammlung wird später festgelegt, evtl. erst im 4. Quartal. 

Derzeit ist der Aufwand zu hoch. 
 
Zu 2. Rückblick / offene Punkte 

 Die Vereinsparade war eine gute Veranstaltung mit gutem Programm, es konnte ein 
kleiner Gewinn erwirtschaftet werden. Es soll fürs nächste Jahr noch besprochen 
werden, ob die Bars anders organisiert werden (Lage …) 

 Der Kinderfasching war ebenfalls eine gute Veranstaltung mit gutem Programm und 
vielen Besuchern, finanziell konnten die Kosten gedeckt werden. 

 Die Bürgerstiftung wollte für 2021 einen Kalender unter Beteiligung der Vereine 
herausbringen. Dies wird um ein Jahr verschoben. Der TVT will beitragen, welche 
Abteilungen mitmachen wollen, soll bis Oktober entschieden sein, die Abteilungen 
sollen sich Gedanken machen. Es müssen dann Bilder und Texte zur Verfügung 
gestellt werden. Weiteres wird in der nächsten Sitzung besprochen. 

 Über den Stand des Umbaus der Albsporthalle wird informiert. Der TVT hat die 
Eigenleistungen durchgeführt und abgeschlossen. 

 Bzgl. der Beschaffung der Trainingsanzüge gibt es nichts neues, wegen der Corona-
Krise ruht die Aktion. 

 Die „Goggel-to-Go“ Aktion hat mit sehr guter Resonanz bereits stattgefunden. 
 Die Kontaktliste auf der Homepage soll aktualisiert werden. 
 Fürs Clubhaus soll ein Schrank angeschafft werden (Lagerung von T-Shirts und 

weiteres) 
 
Zu 3. Die nächste Ausschußsitzung findet am Freitag, den 24. Juli 2020 um 19:30 Uhr im 
Clubhaus statt. 
 

Ende gegen 21:00 Uhr 
 
Ausschußsitzung 24.07.2020 19:30 Uhr Clubhaus 
 

Nicht anwesend: Hans Nägele, Manuela Nagel, Markus Bulling, Alexander Bulling, Ulrike 
Fuchs 
 
Tagesordnung: 

1. Aktuelle Corona Situation 
2. Veranstaltungen 
3. TVT-Clubhaus 
4. Verschiedenes 

 
Zu 1. Aktuelle Corona-Situation 



 Allgemeine Situation: mittlerweile gibt es diverse Lockerungen, was die Personenzahl 
betrifft, die Halle ist offen, es findet Trainingsbetrieb statt. Die Hygieneregeln sind 
unverändert. 

 Abteilung Tischtennis: Trainingsbetrieb wird durchgeführt, es gibt ein Hygienekonzept. 
 Abteilung Männerturnen: es werden diverse Aktivitäten im freien durchgeführt, derzeit 

kein Betrieb in der Halle. 
 Gemeinde: Die Hallen stehen für den Trainingsbetrieb und für Versammlungen zur 

Verfügung, Duschen wäre erlaubt.  
 Tennis: Der Spielbetrieb findet statt gemäß den Regeln. 
 Sportstätten: Die Schilder, dass der Sportplatz und der Tennisplatz gesperrt sind, sind 

noch nicht entfernt. 
 Aerobic: Der Übungsbetrieb beginnt erst nach den Sommerferien 
 Kinderturnen: Der Übungsbetrieb beginnt auch erst nach den Sommerferien. Die 

einzuhaltenden Regeln werden geprüft. Bei den Übungsleitern gibt es einen Umbruch. 
 Handball: Der Trainingsbetrieb in der Halle findet statt. Jede Mannschaft trainiert für 

sich, es wurde ein Konzept entwickelt. Die Planung für die neue Saison erfolgt normal. 
Rundenbeginn soll Mitte Oktober sein. Ab 1. August sind Trainingsspiele möglich. Für 
den Spielbetrieb gibt es für die Vereine ein Regelheft vom HVW. 

 Sonstiges: Die Möglichkeit für die Hilfe für Vereine soll geprüft werden. 
 
Zu 2. Veranstaltungen: 

 Hauptversammlung: Termin auf 9. Oktober 2020 festgelegt, die Albsporthalle soll 
reserviert werden, ein Konzept wird erstellt. 

 Faschingsveranstaltungen: Die Planung soll erfolgen wie immer, eine Absage vorab 
erfolgt vorerst nicht. 

 Weihnachtsmarkt: Es ist seitens der Gemeinde offen, ob er stattfindet. 
 Weihnachtsfeier: Es wird die Entwicklung abgewartet, eine Absage vorab erfolgt vorerst 

auch noch nicht.  
 Weitere Veranstaltungen: es erfolgt vorerst keine Absage vorab. 

 
Zu 3. Clubhausöffnung 

 Das Clubhaus kann ab August wieder für private Veranstaltungen angemietet werden. 
Es wird im Vertrag aufgeführt, dass der Mieter für die Einhaltung der Regeln selbst 
verantwortlich ist. Es sollen maximal 60 Personen zugelassen werden. Für den 
Mehraufwand bzgl. Reinigung werden zusätzlich 50.- € erhoben. 

 Die Öffnung des Clubhauses an Sonntagnachmittagen erfolgt vor September nicht. 
 Die Öffnung des Clubhauses freitags und sonntags wird noch verschoben.  
 Die Abteilungen dürfen unter Einhaltung der Regeln rein, die Anwesenden müssen 

dokumentiert werden. 
 
Zu 4. Verschiedenes 

 Im Auftrag der Gemeinde wurden der Hartplatz und die Laufbahn gereinigt. Die 
ausführende Firma hat dabei sehr viel Wasser verbraucht. 

 Der Arbeitsdienst für die Putzete rund ums Clubhaus am 25. Juli wird abgestimmt. 
 Trainingsanzüge: bislang wurde noch nichts Weiteres unternommen. 
 Im Rechtsstreit bzgl. Malleparty gibt es nichts Neues. 
 Wegen des Erste-Hilfe Kurses wird bis nächstes Jahr abgewartet. 
 Die nächste Ausschußsitzung findet am Freitag, 25. September 2020 um 19:30 Uhr im 

Clubhaus statt. 
 

Ende gegen 20:30 Uhr 
 
  



Ausschußsitzung 25.09.2020 19:30 Uhr Clubhaus 
 

Nicht anwesend: Hans Nägele, Andrea Kaiser, Markus Gebhard, Uwe Binder 
 
Tagesordnung: 

1. Aktuelle Corona Situation 
2. Hauptversammlung 09. Oktober 2020 
3. Veranstaltungen 
4. TVT-Clubhaus 
5. Verschiedenes 

 
Zu 1. Aktuelle Corona-Situation 

 Die aktuelle Corona-Verordnung wurde bis Ende November verlängert. 
 Ein Hygienekonzept für den Trainingsbetrieb und für Wettkämpfe muss vorhanden sein. 
 Teilnehmerlisten müssen geführt werden. 
 Bzgl. Gaststätten gelten die Verordnungen der Gemeinde. 
 Desinfektionsmittel ist in den Hallen vorhanden, ggf. sollte der Verantwortliche 

zusätzlich eins dabei haben.  
 Kindeturnen hat ein Konzept für den Übungsbetrieb. 
 Das Konzept für Tischtennistraining und –spiele steht. 
 Handball hat ebenso ein Trainingskonzept, für den Spielbetrieb wird ein Konzept 

aufgestellt in Anlehnung an das vom HVW. Der Spielbetrieb startet Mitte Oktober, das 
erste Heimspiel ist am 23.10. Es gibt nur Dauerkarten. Es dürfen ca. 70 – 100 Leute in 
die Halle, eine Bewirtung ist möglich. 

 
Zu 2. Hauptversammlung 09. Oktober 2020 Roggentalhalle 

 Es wurde ein Hygienekonzept aufgestellt, das mit der Gemeinde abgestimmt ist. 
 Die Einladungen für Jubilare und Ehrengäste sind verschickt. 
 Es werden nur Stühle aufgestellt, in genügend großem Abstand, keine Tische. 
 Bewirtung ist möglich, es werden nur Getränke in Flaschen ausgegeben. Keine Gläser 

und auch keine Speisen. 
 Die Berichte des Schriftführers, des Oberturnwarts, der Abteilungsleiter, des Vorstands 

der SG LTB und des Vorstands des Fördervereins werden dieses Jahr nicht ausgelegt, 
sie werden auf die Homepage veröffentlicht.  

 Es kommen noch Informationen im Mitteilungsblatt, die Tagesordnung wird ebenfalls im 
Mitteilungsblatt bekannt gegeben. 

 Bzgl. Wahlen: Stefan Brodbeck übernimmt die Abteilungsleitung Tischtennis von Michel 
Dukat, alle anderen stellen sich wieder zur Wahl. 

 Die Geschenke für die Jubilare, die künftig ausgegeben werden, werden vorgestellt. 
 
Zu 3. Veranstaltungen: 

 Die Weihnachtsfeier findet dieses Jahr nicht statt. 
 Ob der Weihnachtsmarkt stattfindet, ist seitens der Gemeinde noch offen, wird aber 

vermutlich auch abgesagt werden. 
 Bzgl. den Faschingsveranstaltungen wird noch abgewartet. 

 
Zu 4. Clubhaus 

 Die Vermietung des Clubhauses bleibt wie gehabt. 
 Die Freitagabends und Sonntagmorgens bleibt das Clubhaus bis auf weiteres noch 

geschlossen. 
 Für das Nebenzimmer des Clubhauses wird ein Schrank angeschafft. 

 
Zu 5. Verschiedenes 

 Bzgl. Trainingsanzügen gibt es derzeit noch nichts Neues. 



 Die Bürgerstiftung spendet dem Verein für die Jugendarbeit 1.000.- €. 
 Im Kulturring gibt es auch nichts neues, das Projekt Kalender soll umgesetzt werden, 

die Abteilungsleiter sollen sich einen Text überlegen und ggf. Bilder an Oliver Riek 
schicken. 

 Der Dank geht an alle Helfer bei der Putzete. 
 Der Gefrierschrank wurde versehentlich schon mehrmals ausgesteckt, die Waren sind 

verdorben, er soll jetzt in den Raum daneben gestellt werden. 
 Am 11. Oktober findet wieder die Hähnchenaktion statt (nur Abholung). 
 Die ehemaligen Mitglieder des Fördervereins stehen dem Verein weiterhin zur 

Verfügung. 
 Es sollten weitere Personen in die Bedienung der Heizung im Clubhaus eingewiesen 

werden. Es soll eine Checkliste erstellt werden. Der Verbrauch Heizöl soll geprüft 
werden. 

 Der Verein beteiligt sich an den T-Shirts der Männerturner. 
 Bzgl. Kooperation Verein – Kindergarten muss man überlegen, wie es weitergeht, 

bisher hat dies Peter Aigner gemacht. 
 Da der Verein Rücklagen hat, kommen Zuschüsse aufgrund der Corona-Pandemie 

nicht in Frage. 
 Es soll überprüft werden, was vom Clubhaus alles entsorgt werden kann. 
 Die nächste Ausschußsitzung findet am Freitag, den 20.11.2020 um 19:30 Uhr im 

Clubhaus statt. 
 

Ende gegen 21:00 Uhr 
 
Protokoll zur Hauptversammlung des Turnverein Treffelhausen e.V.  
 
Tag: Freitag 09.10.2020 19:30 Uhr  
Zeit: 19:30 Uhr bis 21:10 Uhr 
Ort: Roggentalhalle, Treffelhausen 
1.Vorstand: Joachim Brien 
2.Vorstand: Oliver Riek 
Kassier: Daniel Brien 
Schriftführer: Stefan Müller 
Lt. Satzung §10b: 
Versammlungsleiter: Joachim Brien 
Anwesend: 40 stimmberechtigte Personen 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorstand 
2. Totengedenken 
3. Jahresbericht des 1. Vorstands 
4. Kassenbericht 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Entlastung Kassier 
7. Bericht des Schriftführers  
8. Entlastung Vorstand und Schriftführer 
9. Berichte von Oberturnwart und Abteilungsleiter 
10. Bericht des 1. Vorsitzenden der SG LTB 
11. Bericht des 1. Vorsitzenden des Fördervereins Handball 
12. Entlastung Oberturnwart, Abteilungsleiter und Vorsitzender SG 
13. Ehrungen 
14. Wahlen lt. Satzung 
15. Anträge 
16. Verschiedenes 



 
Zu 1. Vorstand Joachim Brien begrüßte alle Mitglieder, Ehrenmitglieder und Gäste zu der 
coronabedingt verspäteten Hauptversammlung. Er verwies auf die Hygieneregeln und stellte 
fest, dass zu der Hauptversammlung satzungsgemäß und termingerecht geladen und die 
Tagesordnung rechtzeitig veröffentlicht wurde. Gegen die Tagesordnung gab es keine 
Einwände. Besonders begrüßte er Ehrenvorstand Lorenz Gärtner, Bürgermeister Nägele und 
den Ehrenbürger Erwin Lang. 
 
Zu 2. Die Versammlung erhob sich zu einer Gedenkminute für alle verstorbenen 
Vereinsmitglieder. Seit der letzten Hauptversammlung verstarben Lieselotte Ritz, Renate 
Knödler, Rolf Gröner, Albert Fischer, Franz Traa, Heinrich Geiger, Dagmar Nagel, Alfred 
Schmid, Karl Wilhelm und Bernhard Knödler. 
 
Zu 3. Jahresbericht des Vorstands 
Rückblick: es fanden wieder viele Übungsabende, sportliche Wettkämpfe und Spiele mit 
Erfolgen und Niederlagen statt, ebenso kulturelle und gesellige Veranstaltungen, der Verein 
hat pulsiert und gelebt, bis zum Lockdown im März. Seit Juli wieder schrittweise Rückkehr zur 
Normalität. 2019: Es wurde wieder diverse Veranstaltungen durchgeführt wie die 
Vereinsparade, der Kinderfasching, die Weihnachtsfeier, die Teilnahme am Weihnachtsmarkt, 
das Clubhaus war Sonntagmittags offen, es wurde mehrmals Altpapier gesammelt. Zusätzlich 
wurde dem Verein von der Firma Ziller ein Festzelt zur Verfügung gestellt, es wurde eine Party 
durchgeführt. Von den Veranstaltungen werden Bilder gezeigt. 2020 fand der Preisbinokel, die 
Vereinsparade und der Kinderfasching statt, bei der Ehrenbürgerverleihung von Erwin Lang 
übernahm der Verein die Bewirtung. Nach dem Corona-Lockdown konnte man die „Gockel-to-
go“ Aktion, eine Altpapierpapiersammlung und eine Putzete rund ums Clubhaus durchführen. 
Weiteres: Der Mietvertrag für die Vermietung des Clubhauses wurde neu gestaltet, bei der 
Umgestaltung des Küchenbereichs in der Albsporthalle war der Verein beteiligt. Von den 
Veranstaltungen werden Bilder gezeigt. Derzeit hat der Verein 833 Mitglieder. Die 
Vereinsleitung hat 2019 fünf und 2020 bisher vier Ausschußsitzungen abgehalten. Ausblick: 
Das Clubhaus ist derzeit noch geschlossen, die Weihnachtsfeier 2020 ist abgesagt, der 
Weihnachtsmarkt wird voraussichtlich auch abgesagt. Bzgl. Vereinsparade und Kinderfasching 
wird noch abgewartet. Am Ende seines Berichts dankte der Vorstand allen, die den Verein in 
jeglicher Weise unterstützt haben, vor Allem dem Clubhausteam, allen, die Dienste geleistet 
haben, der Gemeinde, Sponsoren, Freunde, Gönner, Abteilungsleitern, Funktionären, 
Ausschußmitgliedern, Trainern, Betreuern, Fahrern, Übungsleitern, den Nachbarvereinen TG 
Böhmenkirch, TV Weißenstein und TV Nenningen, Sportlerinnen und Sportlern sowie alle 
Helferinnen und Helfer.  
Es bestanden keine Fragen. 
 
Zu 4. In seinem Kassenbericht stellte Daniel Brien die Einnahmen und Ausgaben des Vereins 
in verkürzter Fassung gegenüber. 2019 konnte ein Überschuss erwirtschaftet werden. Der 
Verein steht auf gesunden Beinen. Es bestehen keine Fragen. 
 
Zu 5. Kassenprüfer Hans Nägele bescheinigte eine einwandfreie, ordentliche und lückenlose 
Führung der Kasse, es sind alle Belege vorhanden. 
 
Zu 6. Kassier Daniel Brien wurde einstimmig entlastet. 
 
Zu 7. Der Bericht des Schriftführers wird nicht verlesen, er ist coronabedingt auf der 
Homepage des Vereins nachzulesen. 
 
Zu 8. Bürgermeister Nägele ging zunächst auf die aktuelle Corona-Situation ein. Er meint, 
dass die Aussichten für die kalte Jahreszeit in Bezug auf Fälle eher trüb sind. Er dankte dem 
Verein, insbesondere den Gardemädels für die Unterstützung bedürftiger Bürger im Rahmen 
ihres Einkaufsservices. Die Zusammenarbeit zwischen Verein und Gemeinde ist sehr gut, man 



bespricht gemeinsam die Maßnahmen. Er appelliert an die Versammlung, weiterhin vorsichtig 
zu sein. Im Anschluss nahm er die Entlastung des Vorstands und des Schriftführers vor, sie 
erfolgte einstimmig. 
 
Zu 9. – 11. Die Berichte der Abteilungsleiter, des Oberturnwarts, des 1. Vorsitzenden der SG 
LTB und des 1. Vorsitzenden des Fördervereins sind ebenso auf der Homepage des TVT 
einsehbar und werden nicht verlesen. Es werden einige Bilder aus den Abteilungen gezeigt.  
 
Zu 12. Die Entlastung von Oberturnwart, Abteilungsleiter, Vorsitzender Förderverein und 
Vorsitzender SG LTB erfolgt einstimmig.  
 
Zu 13. Ehrungen 
Für 25jährige Vereinsmitgliedschaft wurden geehrt: Daniela Haus, Michael Lenz, Mike 
Mühlberger und Hedi Schlögl. Sie erhielten eine Urkunde, eine Ehrennadel und ein kleines 
Präsent. 
Für 40jährige Vereinsmitgliedschaft wurde geehrt: Elfriede Lokay. Sie erhielt ein kleines 
Präsent.  
Für 50jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: Ehrentraut Fischer, Herta Gärtner, Lotte Kaiser 
und Hans Mühlberger. Sie erhielten eine Urkunde, eine Ehrennadel und ein Präsent. 
Für 70jährige Mitgliedschaft wurde geehrt: Hubert Nagel. Er erhielt ein Präsent. 
 
Zu 14. Neuwahlen 
1. Vorstand: Joachim Brien 
Schriftführer: Stefan Müller 
Oberturnwart: Sabrina Gorius 
Stellvertreter: Monika Veser 
Pressewart: Armin Gold 
Abteilungsleiter Handball: Martin Weinbuch 
Stellvertreter: Wolfgang Schindler 
Vorsitzender SG LTB: Jörg Lang 
Stellvertreter: Uwe Zwicker 
Abteilungsleiter Tennis: Markus Gebhard 
Tennis-Jugendleiterin: Grazia Perkuhn 
Abteilungsleiter Tischtennis: Stefan Brodbeck 
Tischtennisjugend: Tobias Brodbeck 
Abteilungsleiter Männerturnen: Martin Eberhardt 
Abteilungsleiter Frauenturnen: Manuela Nagel 
Kulturwart: Anke Biegert 
Versicherungswart: Uwe Binder 
Datenschutzbeauftragter: Hans Nägele 
Wirtschaftsführer:  Ulrike Fuchs, Andrea Kaiser, Karin Blum 
Fahnenabordnung: Anton Vesenmaier, Bernd Bulling, Lorenz Gärtner, 

Walter Häderle, Alfred Geiger, Hans Nägele 
Ausschussmitglieder: Markus Bulling, Alexander Bulling, Uwe Zwicker, 

Wolfgang Schindler 
Kassenprüfer: Alfred Lokay, Hans Nägele, Hans Mühlberger 
 
 Alle Wahlen erfolgten einstimmig 
 
Zu 15. Schriftliche Anträge gingen nicht ein 
 
Zu 16. Verschiedenes: es gab keine Fragen aus der Versammlung 
 

Ende gegen 21:00 Uhr 
 



Liebe Handballfreunde, 

nun ist es so weit. Handball darf wieder gespielt werden. Nach einer sehr langen Pause freuen wir 

uns, Sie liebe Zuschauer, hier in der Albsporthalle zu begrüßen. Wir sind bestens gerüstet, um einen 

reibungslosen Verlauf der Saison mit allen Auflagen zu bestreiten.  

Bei unseren Mannschaften hat sich gegenüber der nicht stattgefundenen Hallenrunde nicht viel 

verändert.  

Unsere erste Mannschaft wird weiterhin von Jürgen Nagel trainiert. Seine Neuzugänge sind bereits 

ein Jahr bei uns, ohne ein Pflichtspiel bestritten zu haben. Hier noch einmal ein herzliches Grüß Gott 

an Kevin Nagel und Minh Yu. Über die Lage in der Liga kann keine Aussage getätigt werden. Da alle 

Vereine vor einen Neuanfang stehen. Wir hoffen, wieder an das obere Drittel anzuschließen zu 

können und Ihnen einen attraktiven und schönen Handball zu zeigen.    

Unsere zweite Mannschaft wird weiterhin von Gerd Frey und Bernd Vesenmaier trainiert. Auch dort 

kann keine Standortbestimmung abgegeben werden.  Die Liga war vor dem Abbruch der Saison sehr 

ausgeglichen. Es ist nicht bekannt inwieweit sich die Mannschaften verändert haben. Ich schätze 

unsere zweite Mannschaft im gesicherten Mittelfeld ein, Tendenz nach vorne.     

Bei unserer dritten Mannschaft hat es im Trainerbereich eine Änderung gegeben. Thomas 

Staudenmaier (Staude ) hat sich als Trainer zurückgezogen. Ich möchte mich noch einmal bei Thomas 

recht herzlich für seine Tätigkeit in den letzten Jahren bedanken. Ob als Trainer von 

Jugendmannschaften, Frauenmannschaft und zum Schluss als Trainer unserer dritten Mannschaft hat 

sich Thomas in den Dienst unseren TVT gestellt. Dafür zollt Ihm meine Hochachtung. Thomas bleibt 

uns als Schiedsrichter weiterhin erhalten. Er begleitet auch das Amt des Schiedsrichtebeauftragten 

beim TVT.  

Als neuer Mann an der Linie konnten wir Sven Traub gewinnen.  Sven ist beim TVT ein alter 

bekannter. Sven hat eine sehr gute Bindung zu seinen Spielern. Hat er doch als Spieler reichlich 

Erfahrung sammeln können. Ich wünsch Sven ein glückliches Händchen und eine gute Saison.  

Allen Mannschaften wünsche ich eine erfolgreiche und verletzungsfreie Spielzeit.  

In diesen schwierigen Zeiten konnten wir uns auf unsere Sponsoren verlassen. Alle haben das 

Engagement, das Sie bei uns eingegangen sind, eingehalten und führen es weiterhin fort.  Es ist ein 

großes Privileg mit solchem Partner zusammen zu arbeiten. Dafür bedankt sich die gesamte 

Handballabteilung noch einmal. Wir hoffen die in uns gesetzten Erwartungen zu erfüllen.  

Meinen besonderen Dank gilt unseren Schiedsrichter. Auch in diesem Jahr kann der TVT sein 

Kontingent erfüllen und muss keine Strafe, für nicht ausreichende Schiedsrichter, zahlen. Wenn 

jemand Interesse am Amt als Schiedsrichter hat, darf sich bei Thomas Staudenmaier melden. Es gibt 

Schulungen und Lehrgänge, die auf die Aufgaben der Schiedsrichter vorbereiten. Thomas kann euch 

alles bei einem Gespräch erläutern.  

Zum Schluss wünsche ich Ihnen eine schöne Zeit und bleiben Sie gesund.  

Ihr Martin Weinbuch 

Abteilungsleiter Handball  



 
1  Bericht SG LTB für die Hauptversammlung der Hauptvereine 

SG	Lauterstein Treffelhausen Böhmenkirch	
Jörg Lang 
 

Unsere Saison 20/21 wurde nahezu komplett abgesagt. Durch die Covid19-
Beschränkungen wurden alle notwenigen Themen im kleinen, erlaubten Kreis 
abgestimmt. Eine Hauptversammlung konnte nicht abgehalten werden. Der 
Trainingsbetrieb wurde in den erlaubten Zeitfenstern mit nahezu allen Mannschaften 
durchgeführt. Seit Ende Mai trainieren wir wieder, erst nur im freien und nun wieder in 
der Halle (Abhängig Verordnung)  

Saison 2021/22 

In unsere neue Saison starten wir incl. unseren Minis mit 17 Mannschaften. Leider 
konnten wir diese Saison nicht alle Altersklassen melden, jedoch konnten wir die 
betroffenen Spielerinnen und Spieler in den aktiven Bereich integrieren. 
Die aktuelle Anzahl der jugendlichen Spielerinnen und Spieler, inkl. der Minis, liegt 
bei etwa 195. Hinzu kommen noch unsere Frauen mit ca. 45 Spielerinnen. Anders 
als der aktuelle Trend bei den Sportvereinen, konnten wir somit unsere Anzahl bei 
den Spielerinnen und Spieler halten. 
 
Unser bisher so erfolgreiches Ostercamp mussten wir leider nun zum zweiten Mal in 
Folge absagen, zu groß war uns das Risiko. Auch die kurz danach anstehende 
Qualifikationsrunde wurde erneut vom Verband abgesagt. 
 
Nach Jahren ohne Beteiligung, nahmen wir dieses Jahr wieder am 
Schülerferienprogramm in Böhmenkirch teil. Hier konnten wir 17 Kinder begrüßen. 
 
Der Jugendspielbetrieb finde diese Saison zweigeteilt statt. In der Vorrunde wird die 
leistungsbezogene Einteilung für die Hauptrunden ausgespielt. 
Sehr erfreulich sind unsere 4 Mannschaften auf HVW-Ebene (Frauen 1 Landesliga, 
Bw, Bm und Cm in der Verbandsklasse). 
 
Leiser müssen wir feststellen, damit es immer schwieriger wird, Trainerinnen und 
Trainer für unsere Mannschaften zu finden. 
 
Zum Abschluss möchte ich mich herzlichst bedanken, auch im Namen der 
Spielerinnen und Spielern bei  

 unseren Hauptvereinen 
 unseren Trainerinnen und Trainern 
 unseren Betreuerinnen und Betreuern 
 und all unseren Sponsoren 

 

Jörg Lang 
1. Vorstand SGLTB 



Bericht der Hauptversammlung vom 18.09.2020 
Förderverein des Handballsports Treffelhausen e.V. 2010 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung durch den 1. Vorstand 
2. Jahresbericht des 1. Vorstand 
3. Kassenbericht 
4. Entlastung Kassier 
5. Bericht des Schriftführers (Tischvorlage) 
6. Entlastung von Vorstand und Schriftführer 
7. Auflösung Förderverein 
8. Verschiedenes 

 
Bei der Hauptversammlung am 18.09.2020 waren 23 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, 
welche durch den 1. Vorstand (Uwe Binder) begrüßt wurden. 
 
Er stellt gemäß Satzung die ordnungsgemäße Einberufung fest. Die Versammlung ist somit 
beschlussfähig.  
 
In seinem Jahresbericht blickte Uwe Binder nochmals auf die vergangenen Aktivitäten 
zurück. 
 

- 04.01.2019 Preisbinokel 
- 09.02.2019 Altpapiersammlung in Treffelhausen und Schnittlingen 
- 30.03.2019 Thekendienst Albsporthalle 
- 28.05.2019 – 02.06.2019 Mithilfe Veranstaltung Fa. Ziller 
- 07.09.2019 Altpapiersammlung in Treffelhausen und Schnittlingen 
- Dezember 2019 Clubhausdienst 
- 03.01.2020 Preisbinokel 
- 11.01.2020 Altpapiersammlung in Treffelhausen und Schnittlingen 

 
Die Fördergelder wurden wie gewohnt an den TV Treffelhausen 1913 e.V. überwiesen. 
Durch diese Gelder konnten wieder einige Projekte der Handballabteilung unterstützt 
werden. 
 
Der Kassenbericht des 1. Kassiers Hannes Nägele bestätigte die Aussagen von Uwe 
Binder. Allerdings merkte er an, dass die Mitgliederzahl seit geraumer Zeit stagniert. 
 
Kassenprüfer Uwe Zwicker bestätigte die einwandfreie Kassenführung.  
 
Die anschließende Entlastung des Kassiers erfolgte einstimmig. 
 
Der Bericht des Schriftführers lag als Tischvorlage aus und konnte jederzeit eingesehen 
werden. 
 
Die Entlastung des 1. Vorstands, sowie des Schriftführers erfolgte ebenfalls einstimmig. 



 
Über die Auflösung des Fördervereins wurde gemäß Satzung abgestimmt. Die Abstimmung 
erfolgte einstimmig.  
Somit wird der Förderverein zum 18.09.2020 aufgelöst. 
 
Zum Schluss bedankte sich der 1. Vorstand bei allen Mitgliedern des Fördervereins für ihre 
tatkräftige Unterstützung im vergangenen Jahr. 
 
Die Versammlung endete um 19:45 Uhr 
 
gez. 1. Vorstand      gez. Schriftführer  

 
 
 
 
 
 



Bericht der Abteilung Tennis für das Jahr 2020/2021 

Allgemeines 

Leider gab es ein paar Austritte aus der Tennisabteilung. 

Erfreulicherweise konnten auch neue Mitglieder begrüßt werden. 

Es wäre schön, wenn noch weitere Tennissport interessierte folgen würden. 

 

Aufgrund der schwierigen Lage mit der Corona‐Pandemie hat die Tennisabteilung im Jahr 2020 bisher 

noch keine Abteilungsversammlung abgehalten. Die Abteilungsposten wurden aus dem Jahr 2019 / 

2020 weitergeführt.  

 

2020 

Aufgrund der Corona‐Pandemie wurden die Mannschaften Herren‐40 und Herren‐55 aus dem 

Spielbetrieb der Verbandsrunde  zurückgezogen. 

Die Mannschaft Herren‐1 hatte sich entschlossen an der „Corona‐Runde“ teilzunehmen. 

 

2021 

Es galt auch in diesem Jahr wieder viele neue Herausforderungen zu bewältigen. 

Die Tennisplätze wurden in Eigenarbeit wiederhergerichtet und sind in einem sehr guten Zustand. 

Trotz des in diesem Jahr durchwachsenen Wetters wurde die Anlage rege genutzt. 

Bei den Frauen und Mädchen haben sich Freizeittennisgruppen zusammengefunden. 

 

 

Verbandsrunde 

2021 waren 3 Mannschaften für die Verbandsrunde gemeldet. 

Herren‐1 trat mit einer 4er Mannschaft in der Staffelliga Gr. 016 in einer 6er Gruppe an. 

Erreicht wurde Platz 4. 

Herren‐40 trat mit einer 6er Mannschaft in der Bezirksklasse 1 Gr. 053  in einer 5er Gruppe an. 

Erreicht wurde Platz 3. 

Herren‐55 trat mit einer 4er Mannschaft in der Staffelliga Gr. 074  in einer 7er Gruppe an. 

Nach 4 Begegnungen belegt die Mannschaft Platz 2. 

 

 

Ausblick 2022 

 

2022 ist aktuell geplant mit 3 Mannschaften an der Verbandsrunde teilzunehmen. 

 

Wie schon zu Beginn erwähnt sind neue Gesichter in der Tennisabteilung immer gerne gesehen. Egal 

ob mit Tenniserfahrung oder einfach mal nur die Sportart auszuprobieren. Bei Interesse einfach 

vorbeischauen. 



 

Unsere Trainingszeiten sind: 

 Damen:     ‐ 

 Herren‐1:    Freitag 18‐20Uhr 

 Herren‐40 + 55:   Dienstag + Donnerstag 19‐21Uhr 

 Freizeitgruppe:   Freitag 18‐20Uhr 

 Jugend:     Mittwoch 17‐19 Uhr bzw. je nach Bedarf bei eingehenden Rückfragen 

 

Für die gute Zusammenarbeit mit dem Vorstand des TVT möchten wir uns herzlich bedanken. 

 

Die Abteilungsleitung 



Abteilungsbericht Männerturnen 2020 
 
 

Das Corona Jahr 2020 begann für uns wie gewohnt. Wir trafen uns montags um 20:30 Uhr 

in der Roggentalhalle, wo wir uns sportlich betätigen. Nach reichlich Gymnastik, spielen 

wir eine Ballsportart, wie Basketball oder Volleyball. 

Die Abteilung Männerturnen hat zur Zeit eine Stärke von 31 Mann. Es treffen sich 

durchschnittlich 12 Männer zum Sport. 

Trotz Corona konnten wir unsere Mitglieder alle bei der Stange halten. 

Ab dem 16.03.2020 war wegen Corona allgemeines Sportverbot. Also musste auch unser 

Backhausfest entfallen. 

Erstmals trafen wir uns wieder am 08.06.2020 zu Aktivitäten im Freien wie Wandern oder 

Radfahren. 

Am 25.07.2020 nahmen wir an der Putzaktion rund ums Clubhaus mit 6 Männern teil. 

Unser Höhepunkt war dieses Jahr unser Ausflug vom 11.09.-13.09.2020 an den 

Bodensee. Mit dem Fahrrad ging es los zum Bahnhof nach Geislingen. Von wo wir mit 

dem Zug nach Kressbronn fuhren und dort im Hotel Krone unsere Unterkunft hatten. Von 

dort aus starteten wir unsere Touren rund um den Bodensee bei stets sonnigem Wetter. 

Insgesamt radelten wir mit 14 Männern rund 2900 km in 3 Tagen.Nach der Rückfahrt mit 

dem Zug machten wir unseren Abschluss dieses Jahr im Adler in Treffelhausen. Für die 

super Planung möchten wir Bernd B. ganz herzlich bedanken. 

Kurz nach unserem Ausflug kam der nächste Lockdown. So haben wir den Sportbetrieb für 

das restliche Jahr einstellen müssen. 

Wir hoffen auf ein besseres Jahr 2021. 

 

 

Martin Eberhardt 



Abteilungsbericht Frauenturnen 2020 
 

Die Abteilung Frauenturnen besteht aus 

Frauenturnen, Kondi‐Training und Aerobic 

 

Frauenturnen: 

 

Von Januar bis März 2020 trafen wir uns regelmäßig am Mittwochabend zum Turnen. Dann 

traf uns leider, wie jede Abteilung, die Coronakrise. 

Ab Juli trafen wir uns dann wieder zum Laufen oder zur Gymnastik im Freien. 

Das Abschlussgrillen konnten wir noch durchführen, doch unser Ausflug und die 

Weihnachtsfeier mussten leider ausfallen. 

Geprägt von der Pandemie verlief das Jahr 2020 leider nicht so, wie wir es uns vorgestellt 

hatten. 

 

Übungsleiter: 

Ursula Heinzmann und Angelika Küchle 

 

 

Kondi‐Training: 

 

Den Umständen geschuldet, hatten wir im vergangenen Trainingsjahr so viele Einheiten wie 

möglich nach draußen verlegt. Da wir mit Nordic‐Walking hierbei eine tolle Möglichkeit für 

ein gutes Ausdauertraining hatten, sind wir auch mit weniger Hallenstunden unserer Fitness 

gerecht geworden. 

In der Halle hatten wir wieder unser bewährtes Programm aus Pilates, Bauch‐Beine‐Po, 

Zirkeltraining und Batscha zum Einsatz gebracht. 

Leider mussten wir unsere jährliche Wanderung mit Einkehr und gemütlichem 

Beisammensein ausfallen lassen. Dies werden wir in diesem Jahr nachholen und freuen uns 

schon auf hoffentlich optimalere Bedingungen für dieses Jahr. 

 

Übungsleiter: 

Doris Birkhold und Elke Bartl 

 

   



Aerobic „Hausamr Hopfgazella“: 

 

Wir treffen uns jeden Montag um 19 Uhr zum Sport. Aerobic, Step‐Aerobic und Zirkeltraining 

konnten wir wegen der Coronapandemie nur selten machen. Dennoch waren wir immer 

beim Laufen, wenn es zugelassen war. 

Bei der Vereinsparade haben wir mit zwei kleinen Einlagen mitgewirkt und im Mai haben wir 

in 2er‐Gruppen bei der Ortsputzete geholfen. 

Im Juni machten wir unsere Frühjahrswanderung zum Franz‐Keller‐Haus und unsere 

Herbstwanderung im September führte uns von Donzdorf nach Unterweckerstell, 

Fliegerheim, Schnittlingen mit kleinem Abschluss im Bettelhaus. 

 

Übungsleiter: 

Manuela Nagel und Anita Gerst 

 

 

 

Wir hoffen auf ein besseres Jahr 2021! 

 

 

Abteilungsleiterin 

Manuela Nagel 

 



Jahresbericht 2020

Sabrina Gorius und Monika Veser

1Sabrina Gorius - TVT - Hauptversammlung 2021 - Jahresbericht



Kinder- und Jugendabteilung 2020

Sabrina Gorius - TVT - Hauptversammlung 2021 - Jahresbericht 2

1,5 - 3 Jahre „Häsla“ Eltern-Kind-Turnen
31 Kinder
Donnerstag 15:00 bis 16:00 Uhr
Trainer: Monika Veser
Hinweis: ab Schuleintritt 2024

3 - 4 Jahre „Füchsla“ Kinderturnen
11 Kinder
Mittwoch 16:00 bis 17:00 Uhr
Trainer: Christoph und Sabrina Gorius
Hinweis: Schuleintritt 2023

4 - 6 Jahre „Tiger“ Kinderturnen
19 Kinder
Donnerstag 16:15 bis 17:15 Uhr
Trainer: Steffi Blum und Jessica Rink
Hinweis: Schuleintritt 2021und 2022

Schulkasse 1 „Luchse“ Kinderturnen 
mit Schwerpunkt Leichtathletik / Geräte
14 Kinder
Dienstag 15:15 bis 16:15 Uhr
Trainer: Raffaela Bühler und Kalinka Kostka

Schulklasse 2 - 3 „Wölfe“ Kinderturnen 
mit Schwerpunkt Leichtathletik / Geräte
17 Kinder
Dienstag 16:30 bis 17:30 Uhr
Trainer: Nicole Haug und Melanie Gottwald



Bilder aus dem Füchse-Kinderturnen 2020 / 2021
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Bilder aus dem Tiger-Kinderturnen 2020 / 2021

Sabrina Gorius - TVT - Hauptversammlung 2021 - Jahresbericht 4



Bilder aus dem Kinderturnen Wölfe 2020 / 2021
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Turnilympics 11.07.2021
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Am 11.07.2021 waren wir bei den Turnilympics in Bad Überkingen. Eine Gruppe 
von Füchsla‐ und Tiger Turnkinder haben ihr sportliches Können gezeigt. Es 
konnten 1 bis 3 Karotten an 6 Stationen gesammelt werden. Dabei gab es 
Motivation durch das Anfeuern innerhalb der Gruppe. Die Kinder kamen mit 
strahlenden Augen aus der Halle. Als Andenken an diesen Tag bekam jedes Kind 
eine Teilnahmeurkunde inkl. Gruppenfoto.

Klasse Leistung habt ihr gezeigt! Wir freuen uns auf die nächste Veranstaltung.

Eure Übungsleiter
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